

DIE SITUATION IN AFRIKA³⁰⁶

Beschlüsse

Am 20. Januar 2003 richtete der Präsident des Sicherheitsrats das folgende Schreiben an den Generalsekretär³⁰⁷:

"Ich beehre mich, Ihnen mitzuteilen, dass Ihr Schreiben vom 15. Januar 2003 betreffend Ihre Entscheidung, den Auftrag von Herrn Mohamed Sahnoun als Ihr Sonderberater für Afrika bis zum 31. Dezember 2003 zu verlängern³⁰⁸, den Mitgliedern des Sicherheitsrats zur Kenntnis gebracht worden ist; sie haben davon Kenntnis genommen."

Am 31. Januar 2003 richtete der Präsident des Sicherheitsrats das folgende Schreiben an den Generalsekretär³⁰⁹:

"Ich beehre mich, Ihnen mitzuteilen, dass Ihr Schreiben vom 27. Januar 2003 betreffend Ihre Entscheidung, den Auftrag von Herrn Ibrahim Gambari als Ihr Berater für Sonderaufgaben in Afrika bis zum 28. Februar 2004 zu verlängern³¹⁰, den Mitgliedern des Sicherheitsrats zur Kenntnis gebracht worden ist. Sie nehmen von Ihrer Entscheidung und den in Ihrem Schreiben enthaltenen Informationen Kenntnis."

ZERTIFIKATIONSSYSTEM DES KIMBERLEY-PROZESSES

Beschluss

Auf seiner 4694. Sitzung am 28. Januar 2003 behandelte der Sicherheitsrat den Punkt "Zertifikationssystem des Kimberley-Prozesses".

Resolution 1459 (2003) vom 28. Januar 2003

Der Sicherheitsrat,

mit tiefer Sorge Kenntnis nehmend von der Verbindung zwischen dem illegalen Handel mit Rohdiamanten aus bestimmten Regionen der Welt und dem Anfachen bewaffneter Konflikte, die den Weltfrieden und die internationale Sicherheit beeinträchtigen,

unter Hinweis auf alle seine einschlägigen Resolutionen zur Bekämpfung des illegalen Handels mit Rohdiamanten, namentlich die Resolutionen 1173 (1998) vom 12. Juni 1998, 1306 (2000) vom 5. Juli 2000, 1343 (2001) vom 7. März 2001, 1385 (2001) vom 19. Dezember 2001 und 1408 (2002) vom 6. Mai 2002,

insbesondere die Resolution 1295 (2000) vom 18. April 2000 *hervorhebend*, in der der Rat den Vorschlag begrüßte, der dazu führte, dass am 5. November 2002 die Erklärung von Interlaken über das Zertifikationssystem des Kimberley-Prozesses für Rohdiamanten³¹¹ verabschiedet wurde,

³⁰⁶ Resolutionen beziehungsweise Beschlüsse zu dieser Frage wurden vom Sicherheitsrat auch in den Jahren 1997 bis 2001 und während des Zeitraums vom 1. Januar bis 31. Juli 2002 verabschiedet.

³⁰⁷ S/2003/67.

³⁰⁸ S/2003/66.

³⁰⁹ S/2003/126.

³¹⁰ S/2003/125.

³¹¹ A/57/489, Anlage 2.

hervorhebend, wie wichtig es ist, Konflikte zu verhüten, indem Maßnahmen ergriffen werden, um die Anfachung von Konflikten durch den illegalen Handel mit Rohdiamanten zu verhindern, was ureigenster Sinn und Zweck des Kimberley-Prozesses ist,

insbesondere feststellend, wie wichtig es ist, dass sich die Länder, die bei der Produktion von, dem Handel mit und der Verarbeitung von Diamanten an führender Stelle stehen, an dem Selbstregulierungssystem des Kimberley-Prozesses beteiligen,

mit dem Ausdruck seines Dankes an die Regierungen Südafrikas, Namibias, Belgiens, der Russischen Föderation, des Vereinigten Königreichs Großbritannien und Nordirland, Angolas, Botsuanas, Kanadas und der Schweiz für die Ausrichtung von Tagungen des Kimberley-Prozesses,

mit Dank Kenntnis nehmend von den wichtigen Beiträgen, die die Industrie und die Zivilgesellschaft zur Entwicklung des Zertifikationssystems des Kimberley-Prozesses geleistet haben,

Kenntnis nehmend von dem Beschluss der am 5. November 2002 in Interlaken (Schweiz) abgehaltenen Tagung, das Zertifikationssystem des Kimberley-Prozesses ab dem 1. Januar 2003 zur Anwendung zu bringen,

unter Begrüßung der Fortschritte, die auf der Tagung von Interlaken in Bezug auf die Entwicklung des Zertifikationssystems des Kimberley-Prozesses erzielt wurden, namentlich der Verabschiedung der Erklärung von Interlaken,

1. *unterstützt nachdrücklich* das Zertifikationssystem des Kimberley-Prozesses sowie den laufenden Prozess zur Verfeinerung und Umsetzung des Systems, das auf der Konferenz von Interlaken als ein wertvoller Beitrag gegen den Handel mit Konfliktdiamanten verabschiedet wurde, sieht seiner Umsetzung mit Interesse entgegen und fordert alle Teilnehmer nachdrücklich auf, noch offene Fragen zu lösen;

2. *begrüßt* das in der Erklärung von Interlaken vom 5. November 2002 über das Zertifikationssystem des Kimberley-Prozesses für Rohdiamanten³¹¹ beschriebene freiwillige System der Selbstregulierung der Industrie;

3. *betont*, dass eine möglichst breite Beteiligung an dem Zertifikationssystem des Kimberley-Prozesses von entscheidender Bedeutung ist und angeregt und erleichtert werden soll, und fordert alle Mitgliedstaaten nachdrücklich auf, sich aktiv an dem System zu beteiligen.

Auf der 4694. Sitzung einstimmig verabschiedet.

DIE SITUATION IN GEORGIEN³¹²

Beschluss

Auf seiner 4697. Sitzung am 30. Januar 2003 behandelte der Sicherheitsrat den Punkt "Die Situation in Georgien

Bericht des Generalsekretärs über die Situation in Abchasien (Georgien) (S/2003/39)".

³¹² Resolutionen beziehungsweise Beschlüsse zu dieser Frage wurden vom Sicherheitsrat auch in den Jahren 1992 bis 2001 und während des Zeitraums vom 1. Januar bis 31. Juli 2002 verabschiedet.